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ACTUALIDAD

RUGBY

UISE PROMETE MEJORAS SIN SUBA DE TARIFAS

En el marco del plan de obras de la Municipalidad de Ushuaia, se 
realizaron trabajos de fresado sobre la calle Magallanes.

PREPARAN TRAMOS EN LA CALLE 
MAGALLANES PARA COLOCAR ASFALTO 

LAS ÁGUILAS, 
CAMPEÓN DEL 
CLAUSURA

José Labroca detalló el enfoque para 2025 que busca optimizar el estado de las 
unidades, incrementar frecuencias y garantizar un transporte público 
eficiente para los usuarios.

MILEI PREPARA UNA CADENA NACIONAL 
PARA REPASAR SU PRIMER AÑO DE GESTIÓN

ÁNGELO ARANDA 
LLEGA A TOLHUIN

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  2

PÁG.  9

POLÍTICA

USHUAIA

Luego de los trabajos de recapado asfáltico, el puente que conecta la zona norte con 
la zona sur de Río Grande ha quedado habilitado, restando solo 20 
metros que serán concluidos en la jornada de este lunes. 

PÁG. 2

TRANSPORTE PÚBLICO

PÁG.  8

Resumir el 2024 y proyectar el 2025: con esos objetivos, Javier Milei emitirá un mensaje 
por cadena nacional el próximo 10 de diciembre, con motivo del balance de su 
primer año de gestión. 

PUENTE MOSCONI ETAPA FINAL

PÁG.  16

Nº 9511 | AÑO XXXVII | LUNES 2 DE DICIEMBRE | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Las Águilas recuperó el cetro 
provincial tras vencer 2-0 en drops 
al Ushuaia Rugby Club luego del 
12-12 dramático que se vivió en la 
definición del Clausura. El Fucsia 
se clasificó al Regional 
Patagónico 2025.

RÍO GRANDE

La 21ª edición de la Fiesta 
Provincial de la Lenga Fueguina, 
que se llevará a cabo los días 
13, 14 y 15 de diciembre, contará 
con la participación especial 
de Ángelo Aranda, reconocido 
referente nacional 
del chamamé.
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EL PUENTE GENERAL MOSCONI FUE 
MODERNIZADO Y HABILITADO AL TRÁNSITO
Luego de los trabajos de recapado asfáltico que se realizaron durante el domingo, el puente que conecta la zona norte con la 
zona sur de Río Grande ha quedado habilitado, restando solo 20 metros que serán concluidos en la jornada de este lunes. 

ÁNGELO ARANDA 
LLEGA A TOLHUIN

El Municipio de Tolhuin se prepa-
ra para la 21ª edición de la Fiesta Pro-
vincial de la Lenga Fueguina, que se 
llevará a cabo los días 13, 14 y 15 de 
diciembre. 

Este evento emblemático, que ce-
lebra la identidad y riqueza cultural de 
la región, contará con una amplia va-
riedad de actividades, entre las cuales 
se destaca la música en vivo.

El sábado 14 de diciembre por la 
noche, la Fiesta de la Lenga ofrecerá 
una peña musical que reunirá a talen-
tosos artistas locales, en un espacio 
pensado para disfrutar y celebrar la 
cultura a través de la música. 

La noche contará con la participa-
ción especial de Ángelo Aranda, reco-
nocido referente nacional del chama-
mé, que brilló en escenarios como el 
Festival Nacional de Jesús María y ha 
compartido colaboraciones con fi-
guras como Jorge Rojas, el Chaqueño 
Palavecino y Los Tekis. Además, se 
presentarán las bandas fueguinas Li-
zarazu y Desvelos.

Junto a las propuestas musicales, la 
fiesta incluirá actividades como el tra-
dicional concurso de escultores, jue-

gos de destrezas forestales y la oportu-
nidad de explorar la naturaleza a través 
del circuito lenguero, cuyo cronograma 
será anunciado próximamente.

La 21° Fiesta Provincial de la Lenga 
Fueguina invita a vecinos y visitantes 
a ser parte de un evento que combina 
tradición, arte y naturaleza, consoli-
dándose como un evento cultural y tu-
rístico de la región.

FIESTA PROVINCIAL DE LA LENGA FUEGUINA

RÍO GRANDE

Es una obra que el intendente Mar-
tín Perez ha decidido llevar adelante, 
con recursos enteramente municipales, 
que mejorará el tránsito de vehículos y 
la seguridad. “Un trabajo que necesi-
taban nuestros vecinos luego de más 
de 20 años que el puente no era inter-
venido. Con mucho esfuerzo pudimos 
llevarlo adelante y esperamos que con 
esto mejore la conectividad de nuestra 
ciudad”, aseguró el Intendente.

Este domingo concluyó la obra de 
modernización vial del Puente Gene-
ral Mosconi, trabajo incluido dentro 
del Plan de Obras Viales 2024–2025 que 
lleva adelante la gestión del intendente 
Martín Perez, y que tiene como fin lo-
grar una Río Grande más segura y mejor 
conectada. 

Es importante mencionar que, luego 
de los trabajos de modernización vial 
que se realizaron, los cuales implica-
ron demarcación, bacheo y recapado 
con asfalto caliente de toda la extensión 
del puente; vendrá una segunda fase de 

obra orientada a la modernización ur-
bana del sector, que incluirá la instala-
ción de un nuevo sistema de rejas y la 
colocación de iluminación. 

Martín Perez destacó que se tomó 
la decisión “de afrontar con recursos 
enteramente municipales obras que 
consideramos esenciales”, y detalló 
que la remediación asfáltica del puente 
“que es una obra muy importante para 

los vecinos y vecinas, fue posible por-
que contamos con una administración 
ordenada y equilibrada de nuestros re-
cursos, que nos permite seguir adelan-
te con la transformación de la ciudad”. 

“La obra del puente, y todas las 
obras viales que están ejecutándose 
en distintos puntos de Río Grande, son 
parte del Plan de Obras que diseña-
mos con nuestra Secretaría de Obras 
Públicas para seguir trabajando por 
una ciudad más segura y conectada”, 
resaltó Martín Perez, y en esa línea re-
cordó que “hace muy poquito dejamos 
habilitada también la modernización 
de la Av. Héroes de Malvinas, otra obra 
necesaria y requerida por los vecinos y 
vecinas”. 

Perez sostuvo que “aún en un con-
texto nacional adverso, donde se ha 
cortado el financiamiento, el envío de 

fondos para obras en nuestra ciudad; 
nuestro compromiso sigue siendo in-
vertir en la mejora vial para transformar 
la calidad de vida de nuestros vecinos y 
vecinas”. 

Además, agradeció a los trabajadores 
que están llevando adelante el plan de 
obras en la ciudad, “ya que se está desa-
rrollando en los tiempos previstos; en el 
caso del puente, por ejemplo, han hecho 
labores nocturnas para garantizar que 
los vecinos y vecinas puedan circular y 
que el impacto en la vida cotidiana sea el 
menor posible”. 

“Nuestro objetivo es seguir haciendo 
obras para nuestra ciudad. Por eso des-
tinamos el 20% del presupuesto munici-
pal específicamente para obras, porque 
entendemos que nuestra ciudad tiene 
que seguir creciendo y desarrollándose”, 
finalizó.
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LAS ARMADAS DE ARGENTINA Y CHILE 
NAVEGARON POR EL CANAL BEAGLE

Por parte de la Armada Argentina 
participó el patrullero oceánico ARA 
“Bouchard”, en el que se encontraban a 
bordo el Embajador de Chile en Argenti-
na, José Antonio Viera-Gallo; la Directo-
ra de América del Sur de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores del Ministerio de 
Relaciones Exteriores, Comercio Inter-
nacional y Culto, Natalia Soledad Guns-
ki; el Secretario de Malvinas, Antártida, 
Islas del Atlántico Sur y Asuntos Inter-
nacionales de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Andrés Dachary; el Comandante 
del Área Naval Austral (ANAU), Contra-
almirante José Alberto Martí Garro; y el 
Agregado Naval de la Armada de Chile 
en Argentina, Capitán de Navío, Félix 
Andrés Miranda Zelada.

Por parte de la Armada de Chile, a 
bordo del “Marinero Fuentealba” se en-
contraba el Director de América del Sur 
de la Secretaría de Relaciones Exteriores 
del Ministerio de Relaciones Exteriores, 
Comercio Internacional y Culto, Ricardo 
Bosnic; el Cónsul General de Argentina 
en Punta Arenas, Germán Gustavo Do-

En navegación, en aguas del canal Beagle se llevó a cabo un encuentro entre las Armadas de Argentina y Chile en el marco del 
40° aniversario del Tratado de Paz y Amistad firmado en 1984.

mínguez; el Jefe del Departamento de 
Cooperación Internacional de la Sub-
secretaria de Defensa, Valentín Segura; 
y el Comandante en Jefe de la Terce-
ra Zona Naval de la Armada de Chile 

(TERZONA), Contraalmirante Jorge 
Castillo Fuentes.

Durante el evento protocolar, la 
Banda de Música de la TERZONA eje-
cutó el Himno Nacional Argentino y, 

consecutivamente, la Banda de Música 
del ANAU, el Himno Nacional de Chile.

Para finalizar el encuentro, la Direc-
tora Natalia Soledad Gunski estableció 
una comunicación con las autoridades a 
bordo del buque chileno en la que des-
tacó “la importancia de honrar los prin-
cipios de paz, amistad y entendimiento 
mutuo, como base de la relación bilate-
ral con el país hermano”.

Después fue el turno de Ricardo 
Bosnic, quien saludó a la comitiva a 
bordo del buque argentino, y enfatizó 
en que la actividad “permitió renovar 
nuestro compromiso con los valores y 
principios que inspiraron el histórico 
acuerdo”. Luego, expresó que el Tratado 
significó el inicio de un camino común 
al desarrollo de ambos pueblos y pidió 
que nunca se abandone el camino de la 
Paz y Amistad.

Finalmente, las unidades dependien-
tes de las Armadas de Argentina y Chile 
emprendieron el regreso a las ciudades 
de Ushuaia y Puerto Williams respecti-
vamente.

TRATADO DE PAZ Y AMISTAD
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¿El Consejo Federal Pesquero 
(CFP) analizó las solicitudes relacio-
nadas con la autorización del buque 
RRS James Cook, de bandera britá-
nica, para realizar actividades de in-
vestigación científica en aguas juris-
diccionales argentinas. Esta solicitud 
está respaldada por diversas notas 
y comunicaciones oficiales entre la 
Cancillería Argentina, el Instituto Na-
cional de Investigación y Desarrollo 
Pesquero (INIDEP), y la Embajada del 
Reino Unido.

Por medio de las Notas del Minis-
terio de Relaciones Exteriores, Comer-
cio Internacional y Culto (MRECIyC):

Y las notas verbales Nro.106/2024 
(05/08/2024) y 158/2024 (29/10/2024) 
de la Embajada del Reino Unido, se 
solicitó autorización para que el RRS 
James Cook realizara investigaciones 
entre el 26 y el 30 de diciembre de 
2024, y del 2 al 30 de enero de 2025.

La misión propuesta comprende 
dos proyectos principales:

Atlantic Meridional Transect 
(AMT): Un proyecto integral del Cen-

AUTORIZAN A UN BUQUE BRITÁNICO A REALIZAR UNA 
INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA EN AGUAS ARGENTINAS
El Consejo Federal Pesquero autorizó al buque británico RRS James Cook para investigaciones científicas en aguas argentinas, 
considerando proyectos clave, participación de instituciones argentinas y el impacto ambiental.

tro Nacional de Oceanografía que 
forma parte de la iniciativa Atlantic 
Climate and Environment Strategic 
Science – Atlantis. Esta investigación 
tiene como objetivo estudiar pará-
metros oceanográficos, biológicos, 
químicos y físicos en el Atlántico Su-

doccidental mediante una serie de 
transectas planificadas.

COSSMoSS (Capturing Oceanic 
Submesoscales, Stirring, and Mixing 
with Sound and Simulations): Lide-
rado por la Universidad de Exeter, 
este proyecto busca profundizar el 
conocimiento sobre los flujos oceá-
nicos submesoscales y las dinámicas 
internas en áreas de intercambio en-
tre cuencas del Atlántico Sudocci-
dental.

Intervención de Instituciones 
Argentinas

El INIDEP informó que no parti-
cipará con un observador a bordo, 
pero designó un referente institu-
cional para la recepción de los datos 
recolectados. En contraste, la Canci-
llería Argentina aseguró la presencia 
de:

-Un observador de la Armada 
Argentina.

-Investigadores de la Universidad 
de Buenos Aires (UBA), quienes con-
tribuirán a los protocolos relaciona-
dos con el estudio de mamíferos ma-
rinos y fauna en general.

Posiciones y Observaciones

El Consejo Federal Pesquero, en 
su mayoría, no presentó objecio-
nes para autorizar las actividades, 
siempre que estas cumplan con las 
disposiciones de los artículos 9° y 23 
de la Ley 24.922. Asimismo, se soli-
citó que el Reino Unido entregue los 
datos básicos y resultados finales al 
Estado argentino, previo a cualquier 
publicación, siguiendo las norma-
tivas internacionales y nacionales. 
Mientras, las representaciones de 
la Provincia de Chubut expresó su 
rechazo al proyecto, argumentando 
que el uso de cañones sísmicos po-
dría generar impactos adversos en 
la ballena franca austral, cuya ruta 

migratoria coincide con la zona de 
estudio. La Provincia de Buenos Aires 
adhirió a esta postura.

Resolución

El CFP instruyó a la Autoridad de 
Aplicación para que devuelva las ac-
tuaciones a las autoridades británicas 
comunicando las decisiones adopta-
das. Además, se destacó la importan-
cia de exigir que los datos científicos 
sean entregados a la República Argen-
tina, en línea con los acuerdos inter-
nacionales vigentes.

Este análisis refuerza la postura del 
CFP de equilibrar los intereses cientí-
ficos con la conservación ambiental, 
siempre poniendo reparo y prote-
giendo especies clave como la ballena 
franca austral, y asegurando la sobe-
ranía nacional sobre los espacios ma-
rítimos y sus recursos.

Características Técnicas del 
RSS James Cook

El RRS James Cook es uno de los 
buques de investigación más avanza-
dos del mundo, diseñado para realizar 
estudios oceanográficos, climáticos y 
geológicos con equipos de última ge-
neración. Su versatilidad y capacidad 
lo convierten en una herramienta fun-
damental para investigaciones cientí-
ficas en océanos profundos y áreas 
costeras. Posee una eslora de 89,2 
metros, manga de 18.6 metros y cala 
6.315 metros. Desplaza 5401 tonela-
das con una velocidad media crucero 
de 10 nudos.

Compone su sistema de maniobra 
y propulsión 4 propulsores azimutales 
de 360°, que permite alta maniobrabi-
lidad generada por 4 motores genera-
dores Wartsila de 7.040 kW.

Posee un área total de laboratorios 
de 278 metros cuadrados en espacios 
configurables de laboratorios «húme-
dos» y «secos» con temperaturas con-
troladas. Tiene 7 laboratorios conte-
nedores en cubierta.

ACTUALIDAD
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El Gobierno aumentará el máximo para compra de bienes personales de otros países. Los primeros u$s400 no pagarán aranceles.

Tal como adelantó el Gobierno a 
mitad de noviembre, la Agencia de Re-
caudación y Control Aduanero (ARCA) 
elevará desde este lunes a u$s3.000 el 
monto para las compras del exterior 
por medio de Prestadores de Servicios 
Postales (PSP) y Courier. Los primeros 
u$s400 no pagarán aranceles.

El organismo -exAFIP- comunicó 
que a partir de este lunes será publicada 
la resolución 5608 en el Boletín Oficial 
que habilitará las modificaciones. “Esta 
medida responde a la necesidad de fa-
cilitar y agilizar el comercio exterior, 
adaptando las normativas a las deman-
das actuales del sector”, informaron.

ARCA AMPLÍA LÍMITE A U$S3.000 
DESDE EL 2 DE DICIEMBRE

Los cambios que entrarán en vigor 
en las próximas horas fueron impulsa-
dos por la Secretaría de Industria y Co-
mercio del Ministerio de Economía. Y, 
según precisó ARCA, regirá para bienes 
adquiridos “para uso personal”.

Compras en el exterior: hasta u$s400 
no pagarán aranceles

Además de elevar el monto des-
de u$s1.000 a u$s3.000, se permitirá 
importar bienes por hasta u$s400 sin 
pagar aranceles. “En estos casos, los 
productos sólo abonarán IVA”, infor-
maron.

“Este cambio busca promover un 

entorno más dinámico y accesible para 
las operaciones comerciales, tanto con 
fines comerciales como personales”, 
explicaron desde el organismo que li-
dera Florencia Misrahi, el cual se en-
carga de supervisar y coordinar ope-
raciones de la Dirección General de 
Aduanas (DGA).

El anuncio acompaña las diversas 
modificaciones normativas impulsa-
das por la actual gestión para unificar 
y actualizar las disposiciones existen-
tes sobre la importación y exportación 

simplificada de mercaderías. “La nor-
mativa que se publicará mañana en el 
Boletín Oficial, deroga más de 15 regla-
mentaciones anteriores”, indicaron.

En caso de que se incumplan las 
respectivas normativas, ARCA adelantó 
que se estableció un “marco sancionato-
rio claro” para abordar tales hechos por 
parte de los PSP/Courier en el ejercicio 
de sus actividades. “Esta medida es fun-
damental para mantener la integridad y 
el orden en las operaciones aduaneras”, 
remarcaron.

COMPRAS EN EL EXTERIOR

JORNADA SOLIDARIA DE 
CORTE DE CABELLO 

La Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante una jornada solidaria de cor-
te de cabello que fue organizada por la 
Dirección de Barrios y Centros Comu-
nitarios dependiente de la Secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos. 

La iniciativa, libre y gratuita, se desa-
rrolló en el centro comunitario del barrio 
Felipe Varela y convocó a una importante 
cantidad de vecinos y vecinas.  La activi-
dad estuvo a cargo de las instructoras del 
Taller de Peluquería que funciona en el 
centro comunitario Juan Domingo Perón.

CENTRO COMUNITARIO
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David Ferreyra, secretario de Ordenamiento Territorial, resaltó el esfuerzo conjunto con cooperativas y bancos para hacer realidad 
el sueño de la casa propia.

El secretario de Ordenamiento Te-
rritorial, David Ferreyra, resaltó los lo-
gros alcanzados en materia de acceso 
a la tierra y soluciones habitacionales 
durante el cierre de este año, enfatizan-
do el trabajo conjunto con cooperativas 
y entidades bancarias. “Estuvimos el 

día miércoles entregando al Frente de 
Mujeres Cooperativistas, lo que tiene 
que ver con sus beneficiarios, afilia-
dos a la Cooperativa de Vivienda ‘Mu-
jeres construyendo’ y a la Asociación 
‘Cormoranes del Sur’, un grupo de 35 
familias donde todo el trabajo lo han 

VIVIENDA

realizado las mujeres, así que también 
esa cuestión destacar”, afirmó.

Ferreyra subrayó la importancia de 
estas 35 nuevas soluciones habitacio-
nales: “Tierras para las familias que 
van a empezar a proyectar el sueño 
de la casa propia”. Además, remarcó 
la entrega de más de 400 lotes en total 
y la colaboración con bancos para fa-
cilitar créditos hipotecarios. “Estamos 
trabajando con el Macro, el Hipoteca-
rio, para ver la posibilidad de darle las 
alternativas a las familias”, señaló.

Respecto a las líneas de crédito, 
explicó que trabajan en “líneas de 
crédito blandas. No al límite como lo 
que era Procrear, pero sí con un cré-
dito que sea cómodo para la familia”. 
Según Ferreyra, la propuesta busca 
adaptarse a las necesidades de traba-
jadores del sector público, privado y 
emprendedores. “Necesitamos que 
sean créditos que la gente pueda pa-
gar”, añadió.

En este contexto, el funcionario 

también adelantó iniciativas vincula-
das a la normativa y al presupuesto de 
2025: “Vamos a hacer una presentación 
donde podamos establecer que, en 
función del pedido de los bancos para 
obtener crédito a las familias, podemos 
otorgar un título de propiedad trasla-
tiva a una hipoteca. Estamos viendo 
cómo resolvemos esa cuestión para que 
las familias puedan tener prontamente 
la posibilidad de acceder a un crédito y 
empezar a construir su vivienda”.

Ferreyra destacó que los terrenos 
entregados cuentan con avances sig-
nificativos en servicios. “Un sector 
tiene ya instalados los servicios en La-
pataia Sur, otro en Barrancas del Río 
Pipo, donde también los servicios es-
tán avanzados. Ya se está trabajando 
con entes provinciales para el tendi-
do de servicios”, puntualizó. Además, 
anunció que próximamente se en-
tregarán más decretos de preadjudi-
cación y se regularizarán situaciones 
nominales.

FERREYRA ANUNCIÓ MÁS DE 400 LOTES 
ENTREGADOS Y CRÉDITOS ACCESIBLES

Licitación Pública N° 12/24 

Obra: 

“INICIATIVA PRIVADA - PAVIMENTACIÓN

BARRIO CENTRO Y VILLA NEVADA”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA Nº 12/24 para la ejecución 
de la Obra “INICIATIVA PRIVADA – PAVIMENTACION BARRIO CENTRO Y 
VILLA NEVADA”;

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS NOVECIENTOS NOVENTA Y SEIS 
MILLONES SEISCIENTOS TREINTA Y SIETE MIL NOVECIENTOS 
VEINTINUEVE CON 11/100 ($996.637.227,11).
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 20 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES 
N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES 
N°327 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 20 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, A 
LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com
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EDICTO JUDICIAL 
El Juzgado de 1° era. Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 del Distrito Judicial 
Norte de la provincia de Tierra del Fuego, sito en la calle Capitán de Fragata 
Pedro Edgardo Giachino N° 6675 del Barrio YPF, Río Grande, a cargo del Dr. Pablo 
Bozzi, Juez, Secretaria a cargo del Dr. Mauro Malosch, en autos caratulados 
“RODRIGUEZ DOS SANTOS Gilberto C/ VILLARROEL Pablo Sebastian y otro 
s/ DAÑOS Y PERJUICIOS” expte. N° 37452/2021, a fin de que el demandado Sr. 
Villarreal Pablo Sebastian comparezca a estar a derecho bajo el apercibimiento 
dispuesto por el Cod. Cit 357.2; con transcripción del auto que dispone el traslado 
respectivo en su parte pertinente: /// Grande, 24 de septiembre de 2021. (...) 
Por promovida la demanda la cual, en atención a lo que dispone el CPCCLRM: 
335 tramitará según las normas del proceso ordinario. De la misma córrase 
traslado al demandado por el término de veinte (20) días (Cod. Cit.:352.1) para 
que comparezca en los términos de los artículos 360, 365, 58 y concordantes del 
mismo cuerpo legal. Fdo: Anibal Rodolfo Lopez Tilli (Juez).  
Se encuentran autorizados para diligenciar el presente el Dr. Facundo Bitsch y/o 
quien este designe. 

Publíquese por (2) días en diario de mayor circulación.- 
Mauro L. R. Malosch - Secretario

Las Águilas recuperó el cetro provincial tras vencer 2-0 en drops al Ushuaia Rugby Club luego del 12-12 dramático que se vivió 
en la definición del Clausura. Efraín González anotó el try en la última jugada del partido y Lautaro Fernández llevó la final al 
suplementario, donde no se sacaron diferencias. El Fucsia se clasificó al Regional Patagónico 2025.

USHUAIA (Fotos: Cristian Gonzá-
lez).- Jornada histórica para el rugby 
fueguino con una final definida por re-
mates a los palos, algo inédito y pocas 
veces visto en el mundo de la ovalada. 
Increíble.

Después del aperitivo excelso que 
nos habían brindado los dos clubes más 
grandes de la provincia, estaba cantado 
que el gran cierre de la temporada 2024 
no iba a ser de otra forma. Dramático, 
parejo, equilibrado y emocionante.

El encuentro inició con un golpe 
duro para el dueño de casa ya que su en-
trenador y primera línea Bruno Pani fue 
amonestado a los 2 minutos de juego, 
potenciado esto por el try de Pato Alon-
so a la salida del scrum, haciendo valer 
la superioridad en el pack de forwards.

Si bien el score quedó en 5-0 porque 
la patada de Cachete García salió por el 
primer palo, ya se empezaba a vislum-
brar una tónica marcada favorable a los 
que atacaban desde el Rio Pipo hacia la 
zona de ingreso al club, con ráfagas de 
viento cruzadas que no permitían ex-
plotar el uso del pie para despejar situa-
ciones apremiantes en defensa.

A los 15’ y 17’, los locales tuvieron dos 
penales dentro de los 22 metros, pero 
optaron por ir hacia el line y generando 
luego dos scrums en la línea de 5 metros 
tricolor. La defensa se plantó hasta en-
contrar la pérdida en la posesión y recu-
pero de la guinda.

A los 32’, Ercole recibió la segunda 
amarilla y así el URC profundizó hasta 
que a los 39’ Di Dio tuvo un remate fran-
co directo a los postes desde el centro, 
pero el viento se la tiró hacia afuera. 

De esa misma salida larga del Fuc-
sia -improductiva y corta por el clima-, 
encaró Estanislao Lugones, progresó y 
la apertura llegó hasta la ubicación de 
Pato Alonso, que controló en velocidad 
y terminó apoyando sobre la bandera 
con mucha calidad para el 12-0. Es que 
con la ayuda del poste, el propio Lugo-
nes clavó la conversión para cerrar la 
etapa inicial.

Ya en el complemento y con el Fuc-
sia atacando con viento a favor, el trámi-

te se volcó favorable 100% a los dueños 
de casa, que heridos en su orgullo, fue-
ron a buscar la remontada.

Sin embargo, a los 12’ volvía a reci-
bir una amarilla. Ahora para Urrutia, 
pero las condiciones ayudaron a que 
el URC no pueda traducirlo en puntos.

Diferente lo que iba a suceder con 
Emanuel Coña, amonestado a los 21’ 
de la etapa inicial y nuevamente sen-
tenciado en el segundo tiempo, pero 
con tarjeta roja también a los 21’.

Este déficit numérico se iba a tra-
ducir en puntos. Acá sí, porque Águilas 
empujó con sus delanteros y terminó 
por apoyar el Piojo López a la salida de 
un scrum (23’) que avanzó sobre el in-
goal tricolor. El match estaba 12-5 por-
que la conversión no pudo ser.

Se plantó el URC a pesar de la au-
sencia de Coña, defendió con uñas y 
dientes la ventaja y parecía que Águi-
las no iba a poder. El tiempo apremia-
ba, pero iba a aparecer la potencia de 
Efraín González para salvar las papas 
en la última parte del partido.

Corrían 39’ cuando Águilas impulsó 
varias fases en ofensiva, fue paciente y 
encontró el hueco para progresar. Allí 
tomó la ovalada González y se tiró de 
cabeza en el ingoal para el 12-10 tran-
sitorio.

Todo quedaba en los pies de Fer-

RUGBY

nández. Lautaro, bajo presión absoluta 
porque el clásico se terminaba con su 
remate, la clavó desde una ubicación 
difícil y llevó la definición al tiempo ex-
tra.

En esas dos mangas de 10 minutos 
cada una pasó poco. El cansancio, el 
desgaste físico y algunas imprecisiones 
hicieron que todo siga 12-12 sin modi-
ficación alguna.

Aquí la histórica. Nunca había pasa-
do. ¿Y ahora cómo se dirimía la corona si 
no estaba escrito en el reglamento?

Jason Mola, un árbitro de lujo para 
este cruce decisivo, tomó la posta junto 
a Nacho Castro para confirmar que se 
iban a patear 5 drops desde la izquierda, 
centro y derecha -pudiendo elegir las 
dos últimas ubicaciones de disparo-.

Desde la izquierda Fernández falló 
y Di Dio también. Al centro fue Castro 
Videla el que clavó el drop y García eli-
gió bien, pero pasó besando el poste 
por fuera. Paderne dejó corto su envío 
mientras que Irianni tampoco tuvo for-
tuna pegándole al primer palo.

Quedaban dos. Cisterna desde el 
centro erró y Gorosito que tenía la chan-
ce de igualar no acertó. Si metía Cofre-
ces se terminaba y Ramiro estaba fino. 
La hizo volar por medio de las haches 
para desatar la locura. 

Águilas ganó 2-0 en una definición 
histórica y que sienta un precedente 
inédito después del 12-12. Además, por 
decisión de la URTF ya que URC no pre-
sentó Intermedia en todos los cotejos de 
la temporada, volverá a representar a la 
Unión en el Regional Patagónico.

LAS ÁGUILAS, CAMPEÓN DEL CLAUSURA
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La diputada nacional de Unión por la Patria criticó el proyecto de la oposición, defendió la postura de su bloque y destacó las 
sesiones truncas en el Congreso durante una semana clave.

La diputada nacional Andrea Freites 
reflexionó sobre las tensas jornadas 
recientes en la Cámara de Diputados, 
donde la agenda parlamentaria estuvo 
marcada por intensos debates y sesio-
nes frustradas. En declaraciones a FM 
Master’s, destacó: “Pensé que íbamos a 
tener una semana sumamente ajetrea-
da porque de hecho había cuatro sesio-
nes especiales convocadas. Tres de esas 
sesiones fueron truncas”.

Freites resaltó como un logro significa-
tivo la media sanción de la ley de ludo-
patía, obtenida pese a las presiones en 
contra: “Finalmente lo que sí se pudo 
concretar y que me parece sumamente 
importante pese al gran lobby que hi-
cieron los grandes empresarios intere-
sados en el tema, fue que saliera la ley 
de ludopatía el día miércoles”.

En cuanto al Decreto de Necesidad y 
Urgencia (DNU) 846, la legisladora ex-
presó su preocupación por la falta de 
debate: “No se dio, por ejemplo, la se-
sión del día martes que estaba convoca-
da para las 15 horas para el rechazo del 
DNU 846, que sí me parece sumamente 
importante, que está hoy en la agenda 
de la gente porque esto significa rifar 
el futuro de la Argentina. Es nada más 
y nada menos que darle a Javier Milei 
y Toto Caputo la renegociación de la 

ANDREA FREITES SOBRE FICHA LIMPIA: “ES UNA 
JUGADA POLÍTICA DEL PRO Y COMODORO PY”

CONGRESO NACIONAL

deuda con el Fondo Monetario Inter-
nacional sin pasar por el Congreso de la 
Nación”.

Sobre el proyecto de Ficha Limpia, 
Freites cuestionó su real intención: 
“Porque no se trata de un proyecto de 
ley para que aquellas personas que es-
tán condenadas no puedan ser candi-
datos. Primero que la gente tiene que 
saber que en la legislación argentina 
ya existe la ficha limpia. Tanto en el 
Código Penal como en el Código Elec-
toral de la Nación, se prevé la pena de 
inhabilitación absoluta y especial para 
aquellos condenados con crímenes pri-
vativos de libertad superior a los 3 años. 
Esto ya existe”.

En su opinión, la iniciativa “es un pro-
yecto, es la agenda de Mauricio Macri. 
Así, muy cortito. Es un proyecto de ley 
hecho específicamente para una per-
sona”. También criticó las omisiones 
del proyecto del PRO: “Otro tema muy 
importante: sólo corrupción dice en el 
proyecto de Silvia Lospennato. No ha-
bla de ninguno de los otros delitos que 
sí condena el Código Electoral y el Có-
digo Penal de la Argentina”.

Finalmente, cuestionó la falta de con-
senso sobre el tema y el manejo del 
quórum: “Analicemos un poquito el 
quórum. Ayer escuchaba a todos los 

presentes hablar de la moralidad. Ape-
nas llegaron a 116. Hubo una totalidad 
de bloques y partidos políticos trans-
versales que no están de acuerdo con 

esto”. Freites subrayó que Unión por la 
Patria decidió no dar quórum, una pos-
tura que consideró coherente con sus 
valores.

Licitación Privada N° 03/24 

Obra: “RED DE CLOACAS EN CALLES PEDRO OLIVA - 

BARRIO KAREKEN -  TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PRIVADA Nº 03/24 para la ejecución de 
la Obra “RED DE CLOACAS EN CALLES PEDRO OLIVA - BARRIO KAREKEN 
-  TOLHUIN”;
  

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CINCUENTA Y UN MILLONES DOSCIENTOS 
SETENTA Y CUATRO MIL OCHOCIENTOS CUARENTA Y SIETE CON 25/100 ($ 
51.274.847,25).
 
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.
 

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 19 
DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES N°327 
- TOLHUIN (9412) - EL DIA 19 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com 

PREPARAN TRAMOS EN LA 
CALLE MAGALLANES PARA 
COLOCAR ASFALTO

En el marco de la obra “Repavi-
mentación sectores varios II”, que 
forma parte del plan de obras de la 
Municipalidad de Ushuaia para la 
primera etapa de la temporada, el 
viernes se realizaron trabajos de fre-
sado sobre la calle Magallanes, en la 
zona comprendida por las calle Fag-
nano y Piedrabuena.

La secretaria de Planificación 
e Inversión Pública, Belén Borgna 

contó que continuaron las tareas so-
bre Magallanes con el fresado de los 
tramos para poder hacer prontamen-
te imprimación y volcado de asfalto 
en el sector la semana entrante.

La Municipalidad lleva adelante 
obras de recuperación de la trama vial 
en distintos puntos de la ciudad, por 
cuanto solicita a los automovilistas cir-
cular con precaución y atender las se-
ñales de tránsito y desvíos temporarios

USHUAIA
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TRANSPORTE PÚBLICO

José Labroca detalló el enfoque para 2025 que busca optimizar el estado de las unidades, incrementar frecuencias y garantizar 
un transporte público eficiente para los usuarios.

El representante de la UISE, José 
Labroca, adelantó los ejes principales 
de su defensa del presupuesto para el 

UISE PROMETE MEJORAS SIN SUBA DE TARIFAS

próximo año, haciendo énfasis en un 
plan integral para mejorar el estado 
de los colectivos y la frecuencia del 

servicio. En declaraciones a FM Mas-
ter’s, explicó: “Estamos trabajando en 
un plan integral de recuperación de 
vehículos. Si bien no es la única uni-
dad de negocio, es a la que más ener-
gía le estamos poniendo para que los 
vehículos estén en la calle en mejores 
condiciones y con más frecuencia. Es-
tamos trabajando muy fuerte en un 
plan de corto, mediano y largo plazo 
para tener mejores condiciones de los 
colectivos”.

Labroca aclaró que “todavía no es 
necesaria una renovación porque to-
davía están aprobados entre los pla-
zos del transporte público, pero sí una 
renovación de cada unidad para que 
estén en mejor estado”.

En cuanto a los recorridos, no se 
anticipan cambios significativos. “No 
está prevista la modificación de ruta. 
Recorridos hay un solo pedido que es-
tamos viendo del barrio Dos Banderas 
para tener una combi que lo estamos 
viendo para empezar probablemente 
a principio de año, pero lo que quere-
mos es que el servicio tenga mejor fre-
cuencia, que la gente espere al menos 
tiempo posible y que los colectivos 
estén en mejores condiciones. Ya em-
pezamos, estamos pintando los colec-
tivos, lo que se repara mecánicamente 
no se nota pero tienen reparaciones 
muy importantes hechas”, detalló.

Respecto a las tarifas, señaló que 
no se proyectan aumentos a pesar de 
los desafíos financieros. “Hoy casi to-
das las jurisdicciones del país están en 
$1.200, $1.100. Río Grande ya llevó el 
boleto a $778, y es complejo porque 
todavía sigue siendo deficitario para 
todo el país el sistema. No tenemos 
previsto avanzar en un aumento de 

tarifas. Queremos mejorar la presta-
ción porque para que la gente esté con-
forme y pague una tarifa, hay que tener 
una mejor prestación”, aseguró.

Finalmente, Labroca se refirió al dé-
ficit actual de la UISE, que asciende a 
$320 millones anuales, y destacó cómo 
otras áreas de la empresa ayudan a 
equilibrar la balanza. “Afortunadamen-
te, la UISE tiene otras unidades de ne-
gocio, entonces el déficit del transporte 
que está arriba de los $1.800 millones 
este año, entre lo que se cobra de tari-
fa y lo que viene de subsidio, como hay 
ganancia en otras unidades como es 
limpieza, vigilancia, la atención de Par-
ques Nacionales, eso nos permite mori-
gerar un poco el déficit”, concluyó.

MÓNACO DETALLÓ LOS TRABAJOS 
EN EL PUENTE MOSCONI

La secretaria de Obras Públicas de 
Río Grande, Silvina Mónaco, se refirió 
a los trabajos que llevaron adelante 
este domingo 1 de diciembre en el 
puente General Mosconi, una obra 
esperada que implica cortes de trán-
sito durante la jornada. “Hemos tra-
bajado durante semanas en un trata-
miento en los baches y ahora vamos 
a hacer la terminación de toda la su-
perficie. Es una muy buena noticia”, 
expresó en diálogo con FM Master’s.

Según detalló, los trabajos co-
menzaron a las 5 de la mañana y re-
quirieron condiciones de buena luz 
solar para su correcta ejecución. “De 
noche es muy complicado trabajar 
en el puente, y en esta instancia de 
terminación del trabajo es importan-
te tener buena visibilidad”, señaló. 
Durante la mañana, el puente estuvo 
completamente cerrado al tránsito, 
ya que “se tiene que ligar la superfi-
cie, hacer la impresión y empezar con 
el recapado”.

Mónaco precisó que el plan de 
obra contempló trabajar primero en 
una mano, lo que permitirá habilitar 
el tránsito controlado mientras se 
avanza con la segunda mano. “Esti-
mamos que el trabajo en la totalidad 

de la superficie termine en horarios 
de la tarde”, aseguró.

Además, manifestó que para los 
peatones, las sendas y pasarelas per-
manecieron habilitadas durante toda 
la jornada. “Fue un día con tránsi-
to restringido, pero no hubo ningún 
problema de pasar caminando”, con-
cluyó.

RÍO GRANDE
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SE VIENE EL CONCIERTO 
DE FIN DE AÑO DE LAS 
ORQUESTAS Y COROS 
INFANTILES Y JUVENILES 

El Programa Orquestas y Coros In-
fantiles y Juveniles del Ministerio de 
Educación realizará los conciertos de 
cierre de año en toda la provincia.

En la ciudad de Ushuaia será el 
lunes 2 de diciembre con la presenta-
ción del Coro y Ensamble de Cuerdas, 
a las 19:00h. en instalaciones del An-
fiteatro del Colegio Los Andes (Felipe 
Romero 205).

En Tolhuin se llevará a  cabo el jue-
ves 5 de diciembre con la presentación 

del Ensamble de Percusión “Latido 
Austral” a las 19h. en el Centro Cultu-
ral “Lola Kiepja” (Michay N°820) y en 
Río Grande, las Orquestas y Coros To-
luke´n, Bing Band Fuego Jazz, Remate 
de Voces y Akainik harán lo propio el 
miércoles 11 de diciembre a las 19:30 
horas en el Gimnasio de la Escuela N°7 
(Obligado N°755) Se invita al público 
en general a escuchar y deleitarse con 
este espectáculo musical con entrada 
libre y gratuita.

TIERRA DEL FUEGO

SE ABREN LAS 
INSCRIPCIONES PARA LA 
COLONIA DE VACACIONES 

La Secretaría de las Mujeres, Gé-
neros y Diversidades de la Municipa-
lidad de Ushuaia informó que desde 
el lunes 2 y hasta el viernes 6 de di-
ciembre se realizarán las inscripcio-
nes para la colonia de vacaciones del 
Centro de Desarrollo Infantil “Jorge 
Brito”, destinada a niños y niñas de 
1 a 3 años.

Esos días, de 10 a 14, los adultos 

responsables deberán acercarse con 
su DNI y el del menor a su cargo a 
Herminia Vera 2451, en la urbaniza-
ción Andorra. Cabe mencionar que 
los cupos son limitados. 

Durante la colonia se desarrolla-
rán distintas actividades como jue-
gos, paseos, funciones de títeres y 
música.

CENTRO DE DESARROLLO INFANTIL “JORGE BRITO”

El Municipio avanza con los traba-
jos de pintura, limpieza y embelleci-
miento en diferentes zonas de la ciu-
dad.  El plan de acción urbana incluye 
trabajos de pintura, parquizado, lim-
pieza, reacondicionamiento y coloca-
ción de plantines.

Dichas tareas se están llevando 
adelante en la Avenida San Martín, en 
el Parque de los 100 Años, por la calle 
Islas Malvinas y en la zona céntrica. 
Posteriormente, las labores se imple-
mentarán en otros sectores de nuestra 
ciudad.

SE LLEVAN ADELANTE 
TRABAJOS DE 
EMBELLECIMIENTO 

RÍO GRANDE
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WALTER VUOTO 
RECORRIÓ LA PLANTA 
MUNICIPAL DE FAENA 

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, recorrió la obra de refuncio-
nalización de la planta municipal de 
faena, que permitirá mejorar la capa-
cidad de producción y las condiciones 
laborales de los trabajadores del área. 

El jefe del Ejecutivo municipal se 
interiorizó sobre la marcha de los tra-
bajos y mantuvo un extenso encuen-
tro con trabajadores, acompañado por 
el jefe de Gabinete, Sebastián Iriarte; 
por la secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Belén Borgna, la 
secretaria de Economía y Finanzas, 
Araceli Oviedo; por el subsecretario de 
Desarrollo Económico, Roberto Truji-
llo; y por el Jefe del Departamento de 
Faena Municipal, Alejandro Insegna. 

Trujillo comentó que Vuoto “cons-
tató el avance de la obra que ya está 
pronta a terminar, que consiste en el 
mejoramiento integral de la infraes-
tructura y el sistema de efluentes”, y 

además “se reunió con los trabajadores 
y trabajadoras con quienes abordó va-
rios temas laborales y se interiorizó de 
las inquietudes de cada uno de ellos”. 

“Fue una visita muy positiva y el 
intendente manifestó su conformidad 
con lo que se está haciendo”, resaltó.

Por su parte, Insegna apuntó que “le 
contamos al intendente el trabajo que 
hacemos y todas las obras que se hicie-
ron qué van a beneficiar a la planta y los 
trabajadores”. 

En ese sentido, dijo que la obra “es 
un beneficio para los trabajadores que 
va a repercutir en las tareas que reali-
zamos, más teniendo en cuenta que se 
acercan las fiestas de fin de año y se in-
crementa la faena”. 

“Estamos agradecidos por lo que se 
hizo a lo largo de los últimos años, esta 
es la obra final pero se vienen haciendo 
cosas para mejorar el área desde hace 
tiempo”, concluyó Insegna.

USHUAIA

LA FUNDACIÓN GARRAHAN 
REUNIÓ 34 BOLSONES DE 
TAPITAS PLÁSTICAS

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Medio Am-
biente, colaboró con la Fundación 
Garrahan en la ciudad y lograron re-
unir 34 bolsones de tapas plásticas, 
mediante el trabajo de separación y 
clasificación que realiza la Coopera-
tiva Kaux en el centro de reciclado.

Viviana Remy, referente volunta-

ria de los programas de reciclado de 
la Fundación Garrahan agradeció el 
trabajo realizado por la subsecretaria 
de Ambiente del municipio Nancy 
Jodurcha, a Logística Antártica por la 
colaboración permanente y anunció 
que se preparan para cumplir los 25 
años del programa de reciclado de la 
Fundación.

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia par-
ticipó de la primera jornada de “Pre-
paración y Coordinación Frente a Inci-
dentes de Múltiples Víctimas en Salud” 
realizada en Punta Arenas en la sede del 
Centro Asistencial Docente e Investiga-
ción de la Universidad de Magallanes 
(CADI – UMAG).

En esta oportunidad el director de 
Defensa Civil Municipal Ushuaia, Da-
niel Vásquez y el subdirector Cristian 
Álvarez, realizaron una exposición ti-
tulada “Preparación frente a Eventos de 
Víctimas Múltiples-Puesto de Coman-
do e Incidentes”.

La Jornada desarrollada el 28 y 29 de 
noviembre en Chile, incluyó diversas 
exposiciones enfocadas en la temática 
central del evento, y como corolario 
tuvo un ejercicio y evaluación final con 
una simulación.

Del evento participaron servicios de 

medicina, hospitales, bomberos, cara-
bineros de Chile. Los expositores fue-
ron de la Región de Magallanes como 
de Tierra del Fuego AIAS.

JORNADAS DE “PREPARACIÓN 
Y COORDINACIÓN FRENTE A 
INCIDENTES DE MÚLTIPLES 
VÍCTIMAS EN SALUD”

ACTUALIDAD
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La secretaria Viviana Manfredotti 
confirmó que no está previsto incre-
mentar el personal en el área y describió 
el permanente trabajo que realizan en 
los tres puntos de atención que tienen 
en la ciudad. En las oficinas del puerto, 
donde atendieron, de noviembre a mar-
zo, a 2500 personas diarias, todos los 
días de la semana y en horario extendi-
do, cuentan con 4 ó 5 informantes por 
turno. Aproximadamente el 50% de los 
turistas que visitan Ushuaia pasan por 
alguna oficina de la Secretaría. También 
se ofrece el servicio en las oficinas de 
San Martín y Fadul con atención de 10 a 
20 horas y en el stand del aeropuerto, de 
7 a 20 horas con tres informantes. 

Se proyecta para el 2025 una mejora 
informática que permita procesar los 
datos estadísticos y lograr una trazabi-
lidad más certera. La Secretaría realiza 
encuestas a los turistas nacionales y 
extranjeros, datos que permiten cono-
cer cómo llegaron a la ciudad, cómo 
se enteraron del destino, cuáles son las 
excursiones elegidas y los gastos diarios 
que realizan, que al mes de septiembre 
es de 245 mil pesos.

LA SECRETARÍA DE TURISMO DE USHUAIA 
PRESENTÓ SU PRESUPUESTO PARA EL 2025

Ushuaia integra la red de Munici-
pios Turísticos, mantiene convenios 
con las ciudades de Pinamar y de Mar 
del Plata, para la promoción mutua de 
los destinos y está previsto realizar un 
convenio con Carlos Paz. El área traba-
ja en ‘hoteles verdes’, con un convenio 
marco que permita calificar y lograr el 
sello de sustentable para quienes lo 
desean y trabajan de manera conjun-
ta y colaborativa con el InFueTur, con 
fuerte presencia también en las fechas 
deportivas instaladas en el calendario 
de Tierra del Fuego como la Marcha 
Blanca, Ushuaia Loppet y Mountain 
Do, entre otras. Se esperan defini-
ciones sobre las políticas aéreas para 
concretar el corredor turístico Patago-
nia Fantástica, se lanzará el producto 
Waia 2 y se realizarán promociones en 
Estados Unidos y Europa a través de 
las embajadas, con el fortalecimiento 
del destino en medios nacionales e in-
ternacionales.

Para el presupuesto 2025 se prevé 
la continuidad del programa de turis-
mo social, que implementa la Munici-
palidad de Ushuaia desde el año 2016 

para el acceso a los paseos en cata-
marán, el Tren del Fin del Mundo, el 
Parque Nacional, recorridos costeros 
y centro histórico de Ushuaia para ni-
ños y niñas de salas de 5 años,  4° gra-

La presentación se realizó sobre tres ejes principales, vinculados al funcionamiento integral de la Secretaría, las capacitaciones 
y los indicadores de la actividad turística. El presupuesto del 2024 fue calculado en 1500 millones y lleva ejecutado en un 80%, 
mientras que se proyecta para 2025 alcanzar los 2000 millones, mayormente volcado a la promoción turística. 

do de escuelas primarias,secundarios 
con orientación en turismo, personas 
de bajos recursos y adultos mayores. En 
el año 2024, el programa alcanzó a 9462 
personas.

CONVENIO CON 
JARDINES DE INFANTES Y 
ESCUELAS PRIMARIAS DE 
LA CIUDAD

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
junto a la Secretaría de la Mujer, Géne-
ros y Diversidades y la Secretaría de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos llevó adelante la firma de 
un convenio con distintos jardines de 
infantes y escuelas primarias de la ciu-
dad para la concreción del programa 
“Construyendo Caminos”, una inicia-
tiva que pone a disposición el Centro 
Cultural Esther Fadul para la realiza-
ción de los actos de cierre de ciclo du-
rante noviembre y diciembre.

La propuesta, que ya comenzó con 
las actividades en el espacio municipal 
y abarca la firma del convenio que in-
volucra a las instituciones educativas 
Pequeñas Huellas, La Nueva Casita 
de Todos, Crecer, CEIAR, Pepe Grillo, 
Krakeyen, Dulce de Leche, Escuela N° 
1 y Colegio del Sur. Así, se pondrá a dis-
posición tanto el espacio, la ornamen-
tación como la logística y técnica del 

Centro Cultural Esther Fadul para los 
festejos.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, remarcó que “entendien-
do que no todas las instituciones cuen-
tan con espacios propios, el programa 
Construyendo Caminos busca facilitar 
este espacio de encuentro y celebración 
que marca un momento tan importante 
en la vida de los niños y niñas de nivel 
inicial y primario en el fin de un ciclo”.

“En este contexto tan complejo que 
atraviesa nuestro país, desde la gestión 
del intendente Walter Vuoto impul-
samos esta política pública concreta, 
que al igual que la Fiesta de la Promo 
24, acompaña a vecinos y vecinas po-
niendo a disposición los espacios cul-
turales, brindándole la oportunidad a 
las y los más chicos de celebrar junto 
a sus familias por este momento tan 
importante para el que han trabajado 
a lo largo de todo el año” concluyó la 
funcionaria.

USHUAIA

USHUAIA
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SEMANA DE TESTEOS HIV

En el marco del Día Mundial de la 
Lucha contra el HIV se desarrollarán 
testeos, desde el lunes 2 hasta el vier-
nes 6 de diciembre, en los 4 Centros 
Municipales de Salud, en el Laborato-
rio Municipal y Casa de Jóvenes. 

Sin límite de edad, los vecinos y 
vecinas podrán acceder a testeos rá-
pidos, gratuitos y confidenciales, re-
cibiendo en el mismo día el resultado.

Cada 1° de diciembre se conme-
mora en todo el mundo una jornada 
de sensibilización del HIV, durante la 
cual las comunidades aúnan esfuer-
zos e impulsan diversas acciones, en 
pos de generar prevención y concien-

tización de esta enfermedad que afecta 
a millones de personas. 

En este marco el Municipio, a través 
de la Secretaría de Salud, llevará ade-
lante la Semana de Testeos HIV la cual 
se extenderá del lunes 2 al viernes 6 de 
diciembre. 

Durante la misma, las y los riogran-
denses -sin límite de edad- podrán rea-
lizarse testeos voluntarios, de manera 
rápida, gratuita y confidencial. Se desa-
rrollarán de 9 a 15 horas en los 4 Centros 
Municipales de Salud, Laboratorio Mu-
nicipal y Casa de Jóvenes, sin requerir 
inscripción previa. Cabe destacar que, 
los resultados se brindarán el mismo día.

RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO RECIBIÓ 
A ESTUDIANTES QUE 
REPRESENTARÁN A LA 
PROVINCIA 

El secretario de Gestión Ciudada-
na, Gonzalo Ferro y el director de Ju-
ventudes, Gustavo Casariego mantu-
vieron un encuentro con estudiantes 
de 7° año de la CPET, quienes repre-
sentarán a la provincia de Tierra del 
Fuego en las Olimpiadas Nacionales 
del Instituto Nacional de Educación 
Tecnológica (INET).

Los y las jóvenes presentarán en la 
instancia nacional un proyecto inno-
vador que consiste en la construcción 
de un centro cultural, el cual destaca 
diversas características propias de la 
formación técnica de Maestros Ma-
yores de Obra. Al respecto, Gonza-

lo Ferro expresó que “este proyecto 
institucional de los estudiantes del 
colegio secundario CPET, es muestra 
del talento y de las capacidades que 
tienen las juventudes riograndenses”. 
En ese sentido, destacó que “es motivo 
de orgullo para la ciudad que nos re-
presenten a nivel nacional por lo que 
hemos puesto todo a disposición para 
que puedan completar su proyecto y 
realizar el viaje a las Olimpiadas Na-
cionales de INET”.

Cabe destacar que los estudiantes 
viajarán el 3 de diciembre, acompaña-
dos por sus docentes, en pos de parti-
cipar de este prestigioso evento.

OLIMPÍADAS NACIONALES DEL INET
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La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Turismo, 
acompañó la travesía de más de 15 ki-
lómetros en aguas abiertas por el Canal 
Beagle que realizaron 34 nadadores de 
la Argentina y Chile, uniendo el puer-
to de Navarino y el puerto de la capital 
fueguina. 

La iniciativa, que fue organizada por 
Nadando Argentina con el apoyo de la 
Cancillería Argentina, se llevó a cabo 
en el marco de la conmemoración de 
los 40 años del Tratado de Paz firmado 
entre la Argentina y Chile que zanjó la 
disputa limítrofe que existía entre am-

bos países.
El evento tuvo como objetivo resal-

tar el espíritu de unión y amistad entre 
ambos países a través de una discipli-
na deportiva que combina resistencia, 
valentía y trabajo en equipo.

Liderados por el presidente de Na-
dando Argentina, Matías Ola, y por 
su entrenador Pablo Testa, los parti-
cipantes, expertos en natación de in-
vierno, nadaron sin traje de neoprene 
enfrentando las bajas temperaturas y 
fuertes corrientes del Beagle. Según 
el reglamento cada nadador tuvo un 
tiempo máximo de 7 minutos ó 500 

metros como máximo en el agua para 
luego ser relevado por un compañero. 

Ola destacó que “fue un desafío de-
portivo y también un mensaje de paz 
y cooperación para un mundo que ne-
cesita más unión”, y afirmó que “fue 
un honor ver a nadadores argentinos y 
chilenos enfrentando este reto”.

Por su parte, la titular de Turismo 

del Municipio, Viviana Manfredotti, des-
tacó la importancia de esta travesía “no 
solo por lo que conlleva semejante prue-
ba deportiva” sino que, además, “fue un 
primer paso que dimos junto a Nadan-
do Argentina para establecer a Ushuaia 
como fecha oficial del circuito de la dis-
ciplina a nivel internacional, lo cual tra-
taremos de confirmar en poco tiempo”.

NADADORES REALIZARON 
UNA TRAVESÍA POR EL 
CANAL BEAGLE 

MÁS DE 20 ARTISTAS 
PARTICIPARON EN LA EXPO

Fue un espacio dedicado a la ex-
presión artística y a la inclusión de 
personas con discapacidad en el mun-
do de las artes. Los y las presentes dis-
frutaron de una jornada creativa, apa-
sionante y con mucho talento. 

El Municipio continúa llevando 
adelante actividades enmarcadas 
dentro de la “Campaña de Activismo 
por una Río Grande más Inclusiva y 
Accesible”. La misma apunta a cons-
truir una ciudad más igualitaria, pro-
moviendo acciones que favorezcan el 
desarrollo de la autonomía, la digni-
dad y la igualdad de las personas con 
discapacidad en todos los aspectos de 
la vida.

La “Expo Arte Diversa” contó con 
muestras de dibujo, pintura, danza, 
música, arte literario y con stands a car-
go de instituciones y asociaciones de 
personas con discapacidad funcional: 
CAAD, Asociación Asperger, Padres TEA 
TDF y Un minuto para Ver.

Dicho evento se desarrolló duran-
te la tarde del pasado miércoles, en el 
Centro Cultural Leandro N. Alem. El 
objetivo fue difundir el trabajo de ar-
tistas con discapacidad, mediante un 
espacio en el que el lenguaje de la dan-
za, la música y la poesía trasciende las 
limitaciones físicas, creando un puente 
entre el espectador y las experiencias 
de cada artista.

ARTE DIVERSA

LA UISE PRESENTÓ SU 
PROYECCIÓN ECONÓMICA 

La Comisión de Presupuesto del 
Concejo Deliberante de Ushuaia 
finalizó el análisis del Presupues-
to 2025 de la Municipalidad, con la 
presentación de la empresa Ushuaia 
Integral Sociedad del Estado (UISE). 

El presidente de UISE, José La-
broca, detalló a los ediles el funcio-
namiento y conformación de las 
unidades de gestión de la empresa, 
los servicios que prestan y los ingre-
sos y gastos de cada una, y las pro-
yecciones para el año que viene. 

En esa línea, planteó como ob-

jetivos la disminución de costos y el 
incremento de la competitividad de 
las unidades de negocios. 

Además, hizo una pormenoriza-
da descripción del funcionamiento 
del servicio de transporte público de 
colectivos y su impacto en los núme-
ros de la empresa.  

Tras su exposición Labroca, quien 
estuvo acompañado por el secreta-
rio de Relaciones Parlamentarias y 
Articulación Política del Municipio, 
Omar Becerra, respondió diversas 
consultas realizadas por los ediles.

ACTUALIDAD

PRESUPUESTO MUNICIPAL 2025
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En este sentido, se trata de una ac-
ción alineada con el eje de trabajo de 
ampliación de la oferta de productos 
alimenticios en la provincia y la posibi-
lidad de registrar nuevos productos en 
el Código Alimentario Argentino (CAA).

El trabajo se hizo junto con Centro 
Austral de Investigaciones Científicas 
(CADIC), bajo el convenio titulado “Po-
tencial de Producción y Extracción de 
diferentes PFNM en las RFP de Tierra 
del Fuego: aspectos técnicos en Proto-
colos Específicos de Recolección Sus-
tentable para ñire y calafate”. 

El equipo de trabajo estuvo dirigi-
do por la Dra. Rosina Soler, investiga-
dora del Centro Austral de Investiga-
ciones Científicas (CADIC)-CONICET, 
coordinado por la Secretaría de Desa-
rrollo Productivo y PyME y financiado 
por el Consejo Federal de Inversiones 
(CFI).

A partir de esta asistencia técnica se 
identificaron los PFNM fueguinos más 

LA GUÍA DE ‘PRODUCTOS FORESTALES NO MADEREROS’ 
SERÁ DISTRIBUIDA EN ESCUELAS Y COLEGIOS 
La guía “Productos Forestales No Madereros” fue desarrollada con el objetivo de comprender y publicar conocimiento oficial y 
sistematizado sobre los productos que ofrecen los bosques nativos fueguinos, principalmente aquellos con vinculación directa 
con el sector alimentario. 

relevantes por su potencial producti-
vo. En su contenido se describen las 
principales características biológicas 
y de uso, se establece su distribución 

dentro de las Reservas Forestales de 
Producción (RFP) y se plantean reco-
mendaciones generales de recolec-
ción y fichas técnicas específicas de 

cada producto. Para el caso específico 
del ñire y el calafate, se evaluó su ren-
dimiento productivo y se propusieron 
protocolos de recolección sustentable.

Dada la importancia del material, la 
Fundación del Banco de Tierra del Fue-
go financió la impresión de 300 ejem-
plares con el objetivo de que las biblio-
tecas primarias, secundarias y terciarias 
cuenten con un ejemplar impreso para 
la consulta de los estudiantes de toda la 
Provincia. 

El material fue entregado a las Direc-
ciones de Bibliotecas Escolares de Nivel 
Inicial, Primario, Especial, Jóvenes y 
Adultos.El proyecto permitió robuste-
cer las gestiones técnicas de la provin-
cia frente a la CONAL para la incorpora-
ción de las hojas de ñire para infusión al 
Código Alimentario Argentino, logrado 
tras un trabajo de dos años, mediante 
Resolución Conjunta N° 5/2024 (Secre-
tarías de Calidad en Salud y Bioecono-
mía de la Nación).

TIERRA DEL FUEGO

PERÍODO DE RECUPERACIÓN 
DEL PROGRAMA 
SOCIO EDUCATIVO 
“FILOMENA GRASSO”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
como parte del programa de acompa-
ñamiento socio educativo “Filomena 
Grasso”, realizará un período de recu-
peración para los niveles primario y 
secundario durante las dos primeras 
semanas del mes de diciembre.

Así, la iniciativa municipal presen-
tará para el nivel primario espacios de 
lunes a jueves de 15:00 a 17:00 horas en 
los Talleres Culturales Municipales ubi-
cados en la calle Fagnano N° 486 y en el 
Centro Cultural Actuar en el Barrio Ba-
hía Golondrina, contando con clases de 
recuperación de 14:00 a 16:00 horas en 
el Centro Comunitario ubicado en las 
640 Viviendas. Para el nivel secundario, 
las y los estudiantes podrán visitar los 

Talleres Culturales Municipales también 
de lunes a jueves de 15:00 a 17:00 horas.

Belén Molina, secretaria de Cultura y 
Educación, explicó que “como cada año, 
pensamos este refuerzo o período de re-
cuperación para la finalización del ciclo 
lectivo, buscando así acompañar a las y 
los estudiantes en el objetivo de alcan-
zar los contenidos necesarios. Desde la 
gestión municipal, vamos a seguir traba-
jando en impulsar este tipo de políticas 
públicas que abordan de forma integral 
la reducción de la brecha dentro del sis-
tema educativo”.

Para más información, los interesa-
dos podrán comunicarse al 2901-632466 
o visitar las redes sociales de la Secreta-
ría de Cultura y Educación en @cultura-
yeducacionush.

USHUAIA

PROFESORADO DE 
EDUCACIÓN FÍSICA

El Instituto Universitario River Plate 
abrió las inscripciones para la carrera 
de Profesorado en Educación Física, 
con inicio en el primer cuatrimestre de 
2025. Más de 180 jóvenes se encuen-
tran cursando actualmente la carrera.

Continúan abiertas las inscripcio-
nes para quienes deseen cursar la ca-
rrera del Profesorado de Educación Fí-
sica. La modalidad de estudio combina 
clases teóricas a distancia, a través de 
la plataforma virtual del IURP, y clases 
prácticas presenciales en diversos es-
pacios deportivos municipales. 

Con el convenio que el Municipio 
de Río Grande firmó con el Instituto 
Universitario River Plate (IURP), la co-
munidad puede cursar el profesorado 
y la licenciatura en Educación Física 
de manera íntegra en Río Grande ge-
nerando oportunidades de estudio y 
desarrollo.  

Esta iniciativa que tiene una dura-
ción de cuatro años, facilita el acceso 
a la formación educativa en el ámbito 
deportivo, además de ofrecer la posibi-
lidad de alcanzar la licenciatura en tres 
cuatrimestres y realizar diplomaturas 
en áreas como el periodismo y marke-
ting deportivo, entre otras.

Esta oportunidad, aborda una ne-
cesidad de los jóvenes que hasta hace 
dos años debían trasladarse a otras 
ciudades para formarse inicialmente 
como profesores de educación física. 
Gracias al convenio, más de 180 es-
tudiantes de toda la provincia están 
actualmente cursando sus estudios en 
Río Grande.

Los interesados pueden inscribirse 
en el Centro Municipal de Estudios Su-
periores, en calle Bilbao N.° 614, o co-
municarse al teléfono 436200 interno 
2137. 

DEPORTES
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Resumir el 2024 y proyectar el 2025: con esos objetivos, Javier Milei emitirá un mensaje por cadena nacional el próximo 10 de 
diciembre, con motivo del balance de su primer año de gestión. El mandatario hablará de las reformas previsional y tributaria 
que el Gobierno tiene en mente para el año próximo.

MILEI PREPARA UNA CADENA NACIONAL 
PARA REPASAR SU PRIMER AÑO DE GESTIÓN

El Presidente dará un discurso donde 
repasará los logros alcanzados y dará a 
conocer las reformas para 2025. En pa-
ralelo, el expresidente Mauricio Macri 
realizará una reunión con referentes del 
PRO para conmemorar el 9° aniversario 
de su mandato. El encuentro tendrá lu-
gar en medio de la tensión con el oficia-
lismo por el proyecto de Ficha Limpia.

Si bien Milei hará hincapié en su dis-
curso en los objetivos económicos al-
canzados por su gestión, como la estabi-
lidad macroeconómica, la reducción de 
la brecha cambiaria, la disminución de 
la inflación y el superávit fiscal, también 
hará una proyección de las iniciativas 
que figuran en carpeta para el segundo 
año de mandato.

Reformas previsional y tributaria: dos 
de los objetivos de Javier Milei para 2025

La política de déficit cero (o mejor 
dicho superávit) seguirá siendo el pilar 
fundamental de la gestión gubernamen-
tal. Por esta razón, Milei no está dis-
puesto a ceder en incrementar partidas, 
como reclaman algunos mandatarios 
provinciales.

“El propósito es eliminar todo gas-
to superfluo que genera el Estado”, 
resume un importante colaborador 
de la Casa Rosada. Pero no todo será 
“motosierra”. Es que el Gobierno de La 
Libertad Avanza busca transformar de 
manera radical la Argentina en base a 
su ideología. En este sentido, según 
pudo saber Ámbito en exclusiva, por 
indicación del primer mandatario, los 
equipos técnicos están trabajando en 
“profundas reformas” que abarcan las 
áreas impositiva, previsional, laboral y 
penal, entre otras.

En materia tributaria, el Poder Eje-
cutivo aspira a reducir a cinco o seis la 
cantidad de impuestos. La intención es 
tener avanzado el proyecto para que el 
jefe de Estado lo presente al Congreso 
en el discurso de la apertura de sesio-
nes ordinarias 2025, el 1 de marzo, se-
gún adelantan en la Casa Rosada.

El objetivo inicial es simplificar el 
sistema impositivo. Desde el oficia-
lismo advierten que se descarta una 
rebaja inicial significativa de la carga 

tributaria, toda vez que la prioridad 
es mantener el equilibrio en las cuen-
tas del Tesoro. El Gobierno nacional 
también considera que cada provincia 
debe definir su política tributaria.

Otra de las reformas importantes 
que está elaborando el Gobierno, tam-
bién para el año que viene, consiste en 
cambiar el régimen previsional con-
templando, entre otros aspectos, la eli-
minación de los regímenes especiales.

La evaluación oficial es que, si se su-
primieran todos los regímenes de pri-
vilegio se podría triplicar la jubilación 
mínima. Si se aplicase dicha elimina-
ción de los regímenes de privilegio, la 
jubilación mínima que hoy se ubica en 
$259.600, se iría a 778.800.

Cadena nacional para celebrar 
el primer año de mandato

El mensaje (previsto para las 21 del 
próximo 10 de diciembre) será graba-
do aunque se desconoce si será en su 
despacho de la Casa Rosada o en el 
Salón Blanco. Allí buscará reconocer el 
esfuerzo social de este año y comenzar 
a instalar su agenda de reformas para el 
año próximo.

Sería la séptima cadena nacional 
del presidente Javier Milei, luego del 
anuncio del DNU 70/2023 a días de 
haber asumido; otros dos por balance 
de gestión previos a finalizar su primer 
semestre de mandato; otros dos por el 
25 de mayo y el 9 de julio; y la presenta-
ción del proyecto del Presupuesto 2025 
(que finalmente no fue aprobado).

En tanto, la cita para conmemorar 
el aniversario de la asunción del man-
dato presidencial serán austeros por lo 
que puedo saber este medio, dado que 
no habrá festejos. Se espera un brindis 
íntimo en la Casa Rosada entre Milei y 
sus colaboradores y no se descarta el tí-
pico saludo desde el balcón de la Casa 
de Gobierno, como lo hace habitual-

mente en eventos especiales.
En esa misma jornada, aunque no 

de manera conjunta, el Presidente de la 
Nación sostendrá encuentros con cinco 
economistas reconocidos a nivel glo-
bal, entre ellos Tom Sargent, ganador 
del Premio Nobel de Economía en 2011 
(compartido con su colega Christopher 
Sims). Los otros cuatro son argentinos y 
tienen una vasta trayectoria internacio-
nal: Fernando Álvarez, Guillermo Calvo, 
Sara Guerschanik y Juan Pablo Nicolini.

Mauricio Macri también celebrará el 
10 de diciembre, en medio de la tensión 
con Milei

Por su parte, el expresidente Mauri-
cio Macri convocó para ese mismo día a 
una cena con sus ex ministros, para re-
memorar que hace 9 años asumieron en 
el Gobierno. Será en la casa de Francisco 
Pancho Cabrera, exministro de Produc-
ción de la gestión de Cambiemos en ese 
entonces.

Algunos apuestan a que esta vez no 
serán de la partida algunas figuras que 
por entonces formaron parte del equipo 
de gobierno de Macri. Entre ellos Federi-
co Sturzenegger (extitular del BCRA), el 
exministro de Finanzas Luis Toto Capu-
to y el exministro de Economía Alfonso 
Prat Gay.

Recordemos que las salidas de Prat 
Gay y Caputo del gobierno de Macri no 
fueron en buenos términos. En tanto, 
Jorge Macri también hará un festejo por 
su primer año al frente de la Jefatura de 
la Ciudad de Buenos Aires.

La celebración del líder del PRO Mau-
ricio Macri se produce en momentos en 
que existen dudas acerca del vínculo 
con el presidente Javier Milei. La fallida 
sesión de Ficha Limpia generó un corto 
circuito que el Gobierno intenta subsa-
nar con el envío de un nuevo proyecto 
de Ficha Limpia.

Así lo expresó a poco de caerse la se-
sión en Diputados para tratar el proyec-
to: “¿Queremos o no queremos un país 
sin corrupción? ¿De verdad nos interesa 
que los corruptos condenados no pue-
dan seguir ejerciendo cargos públicos 
o queremos simular y usar esa debili-
dad como un instrumento de presión 
en otras negociaciones?” apuntó Macri 
desde su cuenta de la red social X (ex 
Twitter).

Y agregó: “¿A alguien le importa la 
corrupción o ya estamos resignados? Sé 
que a una parte de la política, incluso a 
una parte de la opinión pública, les pue-
de parecer que hay cosas más urgentes. 
Yo estoy convencido de que con dirigen-
tes corruptos no hay ningún futuro”.

Desde las filas del PRO critican por 
lo bajo y argumentan que si el proyecto 
original era malo, por qué no lo objeta-
ron en el debate en Comisión y así evitar 
la escena en el recinto de Diputados de 
la semana pasada. Las sospechas de un 
acuerdo del oficialismo con el kirchne-
rismo sigue siendo una de las premisas 
por las cuales fracasó la sesión.

POLÍTICA
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El presidente de la Cámara de Diputados negó una negociación con el kirchnerismo para evitar su aprobación. “Que quede 
claro: va a salir”, resaltó.

El presidente de la Cámara de Dipu-
tados, Martín Menem, cruzó al PRO por 
las críticas hacia el oficialismo luego de 
la falta de quórum para el debate del 
proyecto de Ficha Limpia y aseguró que 
“es una cuestión de tiempo” para que la 
normativa se apruebe. Además, consi-
deró “una barbaridad” la especulación 
sobre una negociación con el kirchne-
rismo para frenar la sesión.

“No había voluntad, pero sé que 
ficha limpia va a salir, es un tema de 
tiempo, nada más. Se mejorará el pro-
yecto, es tiempo. Así como con la Ley 

“NO HABÍA VOLUNTAD, PERO SÉ QUE FICHA LIMPIA 
VA A SALIR, ES UN TEMA DE TIEMPO, NADA MÁS”

MARTÍN MENEM

DEPORTES

Bases, que era ambiciosa y sacamos la 
que pudimos, no lo que hubiésemos 
querido; con la reforma laboral; con 
varias cuestiones dando vueltas”, afir-
mó este domingo.

En esa línea, Menem habló sobre 
lo ocurrido el jueves en el recinto y 
minimizó el peso de la ausencia de 
algunos legisladores de La Libertad 
Avanza (LLA). “Desde mi interpreta-
ción, los números igual no daban. Hi-
cimos el mayor esfuerzo para que esto 
salga, pero no está maduro o le falta 
mejorar. Que quede claro: va a salir. Es 

un tema de tiempo”, continuó.
Además, respondió a las críticas 

de la oposición por cerrar la sesión a 
los 30 minutos de comenzada, ya que 
no tenían el número suficiente de le-
gisladores para debatir. “Siempre me 
rasparon por cumplir el reglamento. 
Es inédito, parece que está mal según 
la vara o la medición de vaya a saber 
quién. A lo largo del año se levantaron 
varias cesiones a los 30 minutos, es lo 
que permite el reglamento”, explicó en 
diálogo con Radio Mitre.

“Si vos tenés sesión el 5 a las 12, lo 
lógico es que estés tres horas antes en 
el lugar. No vas a llegar tarde porque 
te echan del trabajo. Le estoy tirando 
a los que me atacan por cumplir el re-
glamento y dicen que no tuve toleran-
cia, lo hice siempre igual. Pasó en una 
sesión que era solicitada por el oficia-
lismo, pero no había quórum y se le-
vantó a los 31 minutos”, dijo y agregó: 
“Eso de muñequear el reglamento y 
estirarlo, como se hacía antes según a 
quién le convenía, no es justo”.

Martín Menem negó un acuerdo 
con el kirchnerismo

El titular de la cámara baja apuntó 
contra sectores de la llamada oposi-
ción dialoguista, encabezados por el 
PRO y parte de la UCR, al cuestionar 
que “nos exigen que hagamos con 30 
diputados, lo que otros no pudieron 
hacer con 100”. “Me molesta la doble 
vara para medir un proyecto que da 
vueltas desde 2016. Cuando tenía 116 
diputados, en Juntos por el Cambio no 
pudieron avanzar. Cuando nos suma-
mos con el PRO todavía nos faltaban 
50 diputados. Fue titánica la tarea que 
se realizó, no es tan simple”, se defen-
dió.

Respecto a la ausencia de los legis-
ladores libertarios, remarcó que inclu-
so con su presencia no habría alcanza-
do para el quorum y, menos aún, para 
la aprobación. Y recordó que su par-
tido “es firmante del dictamen, todos 
los diputados firmaron, el pedido de 
sesión también fue por diputados de 
LLA; esas especulaciones espurias que 
se hacen me parecen ridículas. Hay 
una diferencia fundamental con el 
resto del arco político: queremos que 
nos vaya bien porque eso nos va a dar 
poder político, no queremos gobernar 
mil años por poder”.

Por otra parte, Menem se refirió a 
una posible futura candidatura de la 
expresidenta Cristina Kirchner, conde-
nada a seis años de prisión e inhabili-
tación perpetua para ejercer cargos pú-
blicos por causas de corrupción, tema 
que estuvo presente durante la discu-
sión del proyecto en distintos foros. “No 
se trata de si me gusta o no: si tiene una 
condena, para mí no tendría que ser 
candidata, ni ella ni ninguna persona 
que tenga condena”, subrayó.

En línea con eso, consideró “una 
barbaridad” las especulaciones de una 
alianza entre Milei y Cristina para favo-
recerse con la caída del proyecto. “Lle-
vamos 12 meses de gobierno y las cosas 
están saliendo bien, lamentablemente 
para muchos. Hay gente que no está 
contenta, porque eso marca que en LLA 
nos va a ir bien el año que viene y tratan 
de meternos en la misma bolsa e igua-
lar para abajo. No somos todos iguales, 
estamos haciendo las cosas distintas, el 
que las hace las paga. Por eso hacemos 
el sello electoral propio: partamos de 
que LLA está a 90 diputados de tener 
quórum, es inédito”, insistió.

Las críticas del PRO a La Libertad 
Avanza por Ficha Limpia

La caída de la sesión por falta de 
quórum para tratar el proyecto de Fi-
cha Limpia generó roces entre el PRO 
y el Gobierno. Desde el bloque de Di-
putados del partido que conduce el ex-
presidente Mauricio Macri acusaron al 
oficialismo de “jugar a favor de los co-
rruptos”.

“Esta semana, el Congreso de la Na-
ción dejó pasar una oportunidad his-
tórica para impedir que los corruptos 
condenados por la Justicia lleguen al 
Congreso y se garanticen impunidad 
con los fueros”, inicia la publicación de 
la bancada liderada por Cristian Riton-
do, que agrega: “Mientras los Diputados 
del PRO cumplieron con el mandato 
que nos dieron nuestros votantes, el 
Gobierno decidió estar del otro lado”.

En ese sentido, apunta a la “enorme 
responsabilidad institucional que hon-
raremos”. No vamos a callar cuando se 
juega a favor de los corruptos. Creemos 
y estamos convencidos de que un país 
diferente se hace tomando grandes de-
cisiones que conlleven cambios en se-
rio que la sociedad viene demandando 
hace muchos años. Eso es Ficha Limpia 
y es, junto a millones de argentinos, 
una pelea que compartimos”.

El presidente del PRO, Mauricio Ma-
cri, también se expresó en redes socia-
les por la caída de la sesión. “¿Queremos 
o no queremos un país sin corrupción? 
¿De verdad nos interesa que los co-
rruptos condenados no puedan seguir 
ejerciendo cargos públicos o queremos 
simular y usar esa debilidad como un 
instrumento de presión en otras nego-
ciaciones? ¿A alguien le importa la co-
rrupción o ya estamos resignados?”, se 
preguntó y aseguró estar “convencido 
de que con dirigentes corruptos no hay 
ningún futuro”.

CHOCARON A COLAPINTO 
Y QUEDÓ AFUERA DEL GP 
DE QATAR

El piloto argentino fue impactado 
por Esteban Ocon, piloto de Alpine, y 
quedó afuera de la carrera en los pri-
meros movimientos.

El piloto argentino Franco Colapin-
to quedó afuera de la carrera en el Gran 
Premio de Qatar, luego de ser impacta-
do por Esteban Ocon, piloto de Alpine.

El argentino no tuvo ningún tipo de 
responsabilidad, pero debió abando-
nar la competencia producto del fuerte 
impacto recibido.

De esta manera, el joven nacido en 
Pilar verá la carrera desde afuera y ya se 
enfocará de lleno en lo que será su úl-
tima presentación del año, el próximo 
fin de semana en Abu Dhabi.

Por qué abandonó Franco Colapin-
to

El piloto argentino, que comenzó 
desde la 19ª posición en el Circuito 
Internacional de Qatar, sufrió un acci-
dente en la primera curva de la carre-
ra cuando el Haas de Nico Hulkenberg 
perdió el control e impactó contra el 
Alpine de Ocon, lo que a su vez causó 
que el Williams del argentino, dirigido 
por el pilarense, quedará fuera de com-
bate.

El argentino había buscado revan-
cha tras un fin de semana complicado, 
con problemas tanto en la clasificación 
para el sprint del sábado como en la 
qualy para la prueba principal.

A pesar de los esfuerzos, las dificul-
tades con un auto de tecnología más 
antigua que el de su compañero Alex 
Albon, especialmente en la suspen-
sión, le impidieron encontrar su mejor 
rendimiento.

Max Verstappen, el gran ganador de 
una carrera accidentada en Qatar

En el Gran Premio de Qatar, Max 
Verstappen ganó nuevamente, asegu-
rando su tetracampeonato en la Fór-
mula 1, mientras que el campeonato 
de constructores experimentó cam-
bios significativos. La carrera, marcada 
por cinco abandonos, tres entradas del 
auto de seguridad y varias sanciones, 
dejó a Lando Norris con una penaliza-
ción que permitió a Ferrari reducir su 
distancia en el campeonato, ponién-
dose a 21 puntos de Red Bull, lo que ex-
tiende la definición hasta Abu Dhabi.

Sauber sumó sus primeros puntos 
con Zhou Guanyu, y Alpine superó a 
Haas para recuperar el sexto puesto.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El precio de la carne en los comercios tuvo aumentos de un 12% que en algunos casos llegaron a un 30% durante noviembre, pese 
a la retracción del consumo, por lo que los valores de ese producto superan los $10.000 por kilo.

NAVIDAD 2024: LA CARNE REGISTRÓ 
AUMENTOS DE HASTA 30%

No pocos consumidores se dieron 
media vuelta en la puerta misma de los 
locales, pero aún así los precios de las 
medias reses no reaccionaron a la baja, 
afirman que por una recomposición 
previa a las fiestas que decidieron los 
matarifes, o sea, “la oferta”, tras tres me-
ses de valores estancados.

Así, los mostradores de carnicerías 
y supermercados reflejaron esas subas 
entre el 10% y el 12%, que se hizo visible 
en cortes como la milanesa, el asado, el 
vacío, el lomo y el peceto, en $10.000.

Lo explicó el vicepresidente de la 
Cámara de Matarifes y Abastecedores 
(Camya), Sergio Pedace, al asegurar que 
“la expectativa por las Fiestas, la hacien-
da ajustada y las lluvias han contribuido 
a este aumento”.

“Además veníamos con un precio 
atrasado, pero hay que ver si los consu-
midores convalida estos nuevos valo-
res”, remarcó.

Los precios de la carne están por de-
bajo de la inflación

En lo que va del año, los precios de 
la carne aumentaron un 33% al público 
frente a una inflación del 107% en idén-
tico período. Reflejó la caída del consu-
mo por habitante de 46 y 48 kilos anua-
les, llegando a los valores más bajos en 
los últimos 28 años, de acuerdo con el 
Instituto de Promoción de la Carne Va-
cuna Argentina (Ipcva).

La Sociedad Rural Argentina tam-
bién sostuvo que “el precio actual de la 
hacienda en pie se encuentra un 18% 
por debajo del promedio de los últimos 
quince años, en términos reales”, en el 
informe elaborado hace algunos días.

“Entre diciembre de 2023 y octubre 
de 2024 el precio de la hacienda au-
mentó, en promedio, un 41%, y el de la 
carne al consumidor un 59%, mientras 
que el IPC registró un incremento del 

107%.
Este comportamiento se profun-

dizó aún más en octubre, cuando los 
valores de la hacienda mostraron una 
evolución negativa: el novillo de con-
sumo cayó un 0,6% y el ternero de cría 
un 5,6%”. La justificación empresaria 
es que, con el reciente aumento, los 
precios de la hacienda gorda han al-
canzado valores promedio de $2500 
para vaquillonas y novillitos, mien-

tras que los novillos grandes y pesados 
ya superan los $2600 por kilo y que, en 
este marco, este ajuste permite cubrir los 
mayores costos asumidos previamente.

Pese a la disparada en el precio de la 
carne, la inflación de alimentos de no-
viembre podría ser menor a la de octu-
bre: la cuarta semana del mes concluyó 
con un leve incremento de 0,1%, con lo 
que la suba promedio mensual quedó 
en 2,2%

ECONOMÍA

El trígono entre Mercurio y Urano te va a sacudir 
un poco, pero en el buen sentido. En el trabajo o 
en tus rutinas diarias, vas a tener ideas frescas e 
innovadoras que te van a ayudar a resolver pro-
blemas de manera práctica. ¡La creatividad está 
de tu lado!

Con Urano en tu signo activando ese trígono con 
Mercurio, vas a tener una claridad mental impre-
sionante para manifestar tus ideas creativas. Po-
drías sorprenderte encontrando nuevas formas 
de disfrutar tu tiempo libre o descubriendo un 
talento oculto. 

La mente se te va a sentir a mil con el contacto 
entre Mercurio y Urano , Géminis. Mercurio es tu 
regente, así que vas a notar que te llegan ideas 
brillantes sobre temas familiares o incluso solu-
ciones a cosas que pensabas que ya no tenían 
arreglo. 

La energía de Hoy va a activar tu zona de comu-
nicación, y las conversaciones que tenés en estos 
días pueden traerte más de una sorpresa. Tal vez 
te animás a decir algo que tenías guardado o a 
pensar en una forma diferente de expresarte.

Tu área de los recursos se va a ver súper estimula-
da con el contacto entre Mercurio y Urano. Podrías 
encontrar una manera innovadora de manejar tu 
dinero o incluso surgir una oportunidad inesperada 
para ganar más. 

Sentirás una inyección de energía mental que no 
podés desaprovechar. Mercurio está en tu sig-
no, así que vas a sentir que las ideas fluyen y 
que tenés la claridad para hacer cambios que te 
beneficien.

Esta semana podés descubrir algo que te inspire 
a cambiar tu forma de ver las cosas o a encon-
trar respuestas a cuestiones que te venían ron-
dando en la cabeza. Las soluciones van a llegar 
de manera inesperada, y te vas a sentir liberado 
de muchas preocupaciones. 

Sorpresas en tu círculo de amistades. Podés re-
cibir noticias inesperadas o conectar con alguien 
que te inspire a pensar de manera diferente sobre 
tus metas. Es el momento perfecto para trabajar 
en equipo y aceptar ideas que al principio pueden 
parecer raras.

Esta semana tal vez surja una oportunidad de tra-
bajo inesperada o una nueva manera de abordar 
tus responsabilidades que te lleve a obtener me-
jores resultados. Urano está abriéndote la mente 
para que salgas de lo rutinario.

Con el contacto entre Mercurio y Urano vas a 
sentir que tus ideas sobre el futuro se expanden 
y que te animás a planificar cosas más grandes 
de lo que habías pensado. Podés encontrarte 
con un nuevo conocimiento o una experiencia 
que te haga replantearte tus metas. 

El trígono entre Mercurio y Urano va a mover 
aguas profundas para vos, Acuario. Estás en un 
momento en el que podés hacer cambios impor-
tantes en tu vida emocional o en tu relación con 
la intimidad.

Hoy podrías recibir una noticia inesperada de una 
pareja o socio que te haga replantear cómo te re-
lacionás con los demás. Aprovechá para decir lo 
que pensás y permití que las cosas cambien para 
mejor.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
3ºc

Mínima 
4ºc

Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

14ºc
Máxima 

14 ºc
Máxima 

15 º
Máxima 

12ºc

DÓLAR OFICIAL

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$ 981,12

Venta
$ 1040,30

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 412

Tel: 02964 42-1092

BAHIA

San Martín 1533

Tel: 02901  433808

Compra
$0,0538
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